

Jahresbericht 2019 der Veteranen-Vereinigung

Im Jahr 2019 führten uns die zwölf Monatswanderungen an folgende Ziele:

Januar Wanderleiter: Niggi Flück

Bei schönem Winterwetter folgten wir dem Verlauf der Aare von Lüsslingen nach Büren a.d.A.

42 Veteranen trotzten der Kälte.

Februar Wanderleiter: Hampe Styner

Anstelle des erkrankten Hampe Styner führte Gérard Goetti die Gruppe 1 zwischen dem winterlichen Suhren- und Ruedertal. 26 Veteranen stapften durch den Schnee.

März Wanderleiter: Martin Gadient

34 Veteranen wanderten im stillen und idyllischen Lützeltal.

April Wanderleiter: Bernhard Müller

Wir genossen den Frühling auf der Höhenwanderung zwischen Dagmersellen und St. Urban.

27 Wanderer genossen den Tag.

Mai Wanderleiter: Gérard Goetti

Von Sörenberg ging es nach Kemmeribodenbad. 42 Teilnehmer freuten sich auf die

legendären Meringues

Juni Wanderleiter: Raeto Steiger

Zuviel Schnee verhinderte die geplante Tour 'Via Gottardo'. Die Ersatzwanderung über den

Grenchenberg begeisterte 30 Teilnehmer.

Juli Wanderleiter: Gérard Goetti

Der Planer der Wanderung fiel wegen einer Schulteroperation aus. Walter Haefliger übernahm

die Verantwortung für die 41 Veteranen.

August Wanderleiter: Eberhard Lohrmann

Der Wanderleiter war kurz vor der Wanderung vom Bernauer Hochtal in den Präger Kessel von einer schweren Operation genesen. Seine Frau Roswitha unterstützte ihn liebevoll bei seiner Aufgabe. Wir zählten 42 Teilnehmer.

September Wanderleiter: Sales Koch

Der Alt-Obmann hatte das Privileg, die Zwei-Tages-Wanderung auszurichten. Sie führte uns ins Sarganserland. 25 Kameraden genossen die beiden Wandertage.

Oktober Wanderleiter: Walter Haefliger

Die Wanderung führte auf den Wildspitz. Die grossartige Aussicht wurde leider durch aufziehenden Nebel beeinträchtigt. Die Gruppe 2 sonnte sich aber in der Aussicht, eine Marke für die Ewigkeit gesetzt zu haben: 640 Höhenmeter! Wir zählten 26 Teilnehmer.

November Wanderleiter: Nikolaus Springer

Verschiedene Rundwanderungen führten uns in die Gegend von Anwil. 38 wetterfeste Wanderer liessen sich von der kühlen und windigen Witterung nicht beeindrucken.

Dezember Wanderleiter: Peter Braun

Die letzte Wanderung im Jahr im Blauen-Gebiet genossen 42 Teilnehmer.

Allen Wanderleitern und Wadenbeissern möchte ich an dieser Stelle für ihr Engagement bei der Planung und Durchführung der Wanderungen herzlich danken.

Themenanlass

Zum Themenanlass begrüsste Sales Koch 17 Interessierte im Forschungsinstitut für biolgischen Landbau in Frick. Nach den beiden Vorträgen und dem Mittagessen wanderte man nach Kaisten.

Jubilare

90. Geburtstag: Max Richard, Rolf Schlachter

80. Geburtstag: Bruno De Bortoli, Klärli De Bortoli, Fredy Meier

Mitglieder

Wir trauern um drei Veteranen, die im Jahr 2019 verstorben sind.

Hans Aebi, geboren 1921, hat uns im Mai auf seiner letzten Wanderung begleitet. Er war 130 mal dabei..

Hugo Eichenberger, geboren 1927, war an 183 Wanderungen dabei. Er war von 1998 bis 2007 im Gremium tätig und Obmann im Jahr 2003.

René Pfaff, geboren 1921, hat an 308 Wanderungen teilgenommen. Von 1987 bis 2000 war er im Gremium tätig und 1995 Obmann. Wahrlich ein Leben für die Veteranen Vereinigung!

Per 31.12.2019 zählt die Veteranen Vereinigung 124 Mitglieder. Neu sind in diesem Jahr zu uns gestossen: Johann R. Burckhardt, Hansjakob Fäh, Hans-Peter Kriemler, Anne-Marie Richard, Irene Rössler und Roger Von Arx.

Wir begrüssen unsere neuen Kameradinnen und Kameraden und wünschen ihnen viele schöne Wanderungen mit uns.

Aus dem Gremium

Es war ein arbeitsreiches Jahr. Die angekündigten Rücktritte von Niggi Flück, Eberhard Lohrmann, Raeto Steiger und Hampe Styner verbunden mit dem Pausierungswunsch von Nikolaus Springer zwangen uns zu intensiven Ueberlegungen zur Sicherstellung der Zukunft der Veteranen Vereinigung.

Nach vielen Gesprächen mit potentiellen Nachfolgern mussten wir einsehen, dass es nicht mehr möglich ist, die Lücken im Gremium zu schliessen. Der Aufwand, der mit der Arbeit im Gremium und den Wanderungen verbunden ist schreckt allgemein ab. Wir sind mit demselben Zeitgeist konfrontiert, der auch alle Vereine und politischen Gremien umtreibt: Mitmachen – ja, mitarbeiten – nein.

Das Gremium hat folgende Lösung beschlossen:

Die Leitungs- und Verwaltungsaufgaben werden von der Wanderleitung getrennt. Inskünftig führt ein Comité von drei Personen die Geschäfte:

- Obmann (Sales Koch).
- Wanderchef (Ray Zurkirchen).
- Kassier (Gérard Goetti).

Die Wanderleiter sind in Zukunft lediglich für ihre Wanderung verantwortlich.

Wir hoffen, mit diesen Massnahmen die Weichen für eine weiterhin erfolgreiche Zukunft der Veteranen-Vereinigung gestellt zu haben.

Ich danke allen Gremiums-Mitgliedern für ihre grossartige Arbeit im vergangenen Wanderjahr.

Gérard Goetti, Obmann 2019